



東小だより

2024年2月29日(木)
2023年度 学校だより No.12
町田市立本町田東小学校
校長 望月 伸悟

人の一生は重荷を負うて遠き道を行くがごとし

校長 望月 伸悟

2月の節分・立春が過ぎ、少しずつ気温が高くなる日が多くなってきました。梅の花もほころび始め、春が近づいてきたことを感じます。いよいよ3月、今年度最後の月となりました。子供たちも、この1年間を振り返りながら総まとめをし、新しい学年への進級・進学に向けての心構えをもつ時です。この1年、自分にはどんな知識や技能が身に付いたか、どんなことができるようになったのか、友達と仲良く過ごすことができたか、友達に悲しい思いやつらい思いをさせなかったか、まわりの人に迷惑をかけなかったか、お父さん・お母さんに心配をかけなかったか・・・いろいろなことを振り返りながら、新しい学年での次の自分の目標を立ててみよう、と子供たちに話していこうと思います。そして、大きな希望とともに、新しい学年に進んでいこうとする覚悟をもたせたいと思います。

昨年、テレビで有名になった【徳川家康】の遺訓に「人の一生は重荷を負うて遠き道を行くがごとし。急ぐべからず。不自由を常と思えば不足なし。ここに望みおこらば困窮したる時を思い出すべし。堪忍は無事長久の基、いかりは敵と思え。勝つことばかり知りて、負けることを知らざれば害その身にいたる。おのれを責めて人をせむるな。及ばざるは過ぎたるよりまされり。」という言葉があります。この言葉の意味はおおよそ次のようなものです。「人の一生というものは、重い荷を背負って遠い道を行くようなものだ。急いではいけない。不自由が当たり前と考えれば、不満は生じない。心に欲が起きたときには、苦しかった時を思い出さず。我慢することが無事に長く安らかでいられる基礎で、「怒り」は敵と思いなさい。勝つことばかり知って、負けを知らなければ危険は自分の身におそってくるものである。常に、自分の行動について反省し、人の責任を攻めてはいけない。足りないほうが、やり過ぎてしまっているより優れていることである。」ということです。毎日の生活の中では、実に様々なことが起こります。楽しいことも、苦しいことも、辛いことも、悲しいことも・・・でも、誰もがよりよい明日が来ることを願って、互いのことを思いやりながら前向きに生きていこうとしているはずで、急がず、責めず、怒らず、この家康の言葉のように生きていけたら、どんなにか幸せなことでしょう。子供たちの学校生活も家庭生活もそうであってほしいと願っています。

感染症拡大の様子は、まだ気を緩められるような状況ではなく、コロナウイルスとインフルエンザの同時流行も続いています。学校における感染症対策の取扱いはまだ、当面の間は、今まで行ってきた「学校の新しい生活様式」(衛生管理マニュアル)の継続を図り、集団感染のリスクが高い「3つの密(密閉、密集、密接)」を避けた教育活動を工夫していくことには変わりません。「ウイズ・コロナ」の具体的な実践はまだ続いています。

さて、「町田の新たな学校づくり推進計画」による学校統廃合において、本町田東小学校も閉校まであと1年を残すのみとなりました。現在の5年生が最後の卒業生となり、以下の学年は3年間、本町田小学校の校舎に通いながら「新設校」での卒業生となります。新設校の名称は、「本町田ひなた小学校」と決まり、新しい校歌と校章も間もなく発表されることとなります。その統廃合に向けて、残り1年間を有効に有意義に過ごさなければなりません。既に皆様には周知しているところですが、統合する3校における様々な教育活動の場面における交流活動をさらに積極的に取り入れてまいります。また、年間の行事予定や毎日の生活リズムを同調させていくために、3校同時に2学期制の導入や生活時程の変更も進めてまいりました。また、児童だけではなく、P.T.A.や保護者の活動・地域の活動・防災体制等も調整もまだまだ進めていかなければなりません。現在のところ、皆様のご理解とご協力のおかげで、推進計画の検討や具体化も円滑に進んでおりますが、町田市内の先陣を切った取り組みであり、全校の良きモデルケースになるように、今後も丁寧に慎重に取り組んでまいりたいと思いますので、よろしくお願いたします。



2月の 学校生活から...



2/8(水) 本町田小とのカルタ交流(3年)

東小体育館にて、総合で作った「本町田カルタ」を使って交流しました。顔と名前も覚え、楽しく交流していました。

2/2(金) 社会科見学(4年)

浅草など、都内の様子を見学しました。学校での学習を深めることができました。元気のよいあいさつもすることができました。

学校からのお知らせ

キャリア・パスポートについて 返却日：3月15日（金）

3月8日（金）に、「キャリア・パスポート」を全学年一斉に持ち帰ります。保護者の皆様にはお手数をおかけしますが、最後の欄にお子さんへの励ましのコメントのご記入をお願いいたします。

体力記録カードについて（1～5年生） 返却日：3月8日（金）

体力記録カード（ピンク色のもの）を各クラス配布しています。お子さんの記録をご確認の上、保護者欄に押印をしてから返却してください。

愛の鐘の打鐘時刻が変わります

3月1日から9月30日まで、17：30

打鐘時刻は遅くなりますが、3月はまだ陽が沈むのが早いです。なるべく早めに帰宅するようにしましょう。

ゼルビアサッカー教室（校庭で実施、雨天時体育館）

FC 町田ゼルビアのコーチが出前授業を行います。

3月4日（月）	2時間目	（4年生）	保護者の参観もできます。希望の方はぜひお越しください。
	3時間目	（5年生）	
	4時間目	（1年生）	
3月5日（火）	2時間目	（2年生）	
	3時間目	（3年生）	
	4時間目	（6年生）	

2024年度行事予定について

主な行事を掲載しています。詳細は4月に配布する年間行事予定をご覧ください。

始業式・入学式	4月8日(月)
給食始	4月10日(水)
1年給食始	4月11日(木)
保護者会(1・2・3年)	4月11日(木)
保護者会(4・5・6年)	4月12日(金)
地域訪問(全4回)	4月15日(月)・16日(火) 18日(木)・19日(金)
6年全国学力調査	4月18日(木)
体育学習発表会	5月25日(土)
統一体力テスト	6月6日(木)
学校公開	6月15日(土)
水泳指導	6月18日(月)～ 7月19日(金)
個人面談(全6回)	7月11日(木)・12日(金) 16日(火)～19日(金)
夏季休業日始	7月22日(月)
6年日光林間学校	7月23日(火)～25日(木)
防災教育デー(引き渡し)	9月2日(月)
学校公開・道徳授業地区公開講座	9月7日(土)
ザ・東祭	9月20日(金)
1学期終業式	10月11日(金)
2学期始業式	10月15日(火)
保護者会(1・2年)	10月15日(火)
保護者会(5・6年)	10月17日(木)
6年連合体育大会	10月18日(金)
保護者会(3・4年)	10月18日(金)
5・6年連合音楽会	11月15日(金)
閉校記念児童集会	11月29日(金)
個人面談(全6回)	12月3日(火)～6日(金) 10日(火)・11日(水)
冬季休業日始	12月26日(木)
冬季休業日終	1月7日(火)
5年川上村移動教室	1月21日(火)・22日(水)
閉校記念式典	1月31日(金)
学校公開・保護者会(3・4年)	2月25日(火)
6年生を送る会	2月26日(水)
学校公開・保護者会(5・6年)	2月27日(木)
学校公開・保護者会(1・2学年)	2月28日(金)
卒業式	3月24日(月)
修了式	3月25日(火)

各学年からのお知らせ

1年生

昨日、6年生を送る会で贈る言葉とダンスを披露しました。一人一人が役割をもち、自信をもって取り組むことができました。

長くて短い一年があと少しで終わりです。3月は、幼稚園の年長さんとの交流、そして、新1年生を迎える準備や入学式の練習が待っています。様々な行事に一つ一つ目的をもって一生懸命取り組んでいます。素直に話を聞き、頑張ろうとみんなで声を掛け合って努力できるので、これからもっともっと力を伸ばしていくことと思います。「すてきな2年生」に向かって頑張ります！2年生への進級に向けて、ホップ、ステップ、ジャンプ！大きな成長の時です。

2年生

6年生を送る会では、2年生大応援団を結成し、2年生らしい元気な声で、6年生をいっぱい応援しました。

生活科の学習でおこなったお家の方へのインタビューでは、ご協力ありがとうございました。子どもたちは、お互いのエピソードを交流し、「〇〇さんは、小さいときからそうだったんだね」「え？〇〇さんが？意外だね！」など感想をもちながら、自分たちの成長を振り返ることができました。

学習の中で、お家の方へ手紙を書きました。飾りつけなども一生懸命取り組んだ、心のこもったお手紙です。

ぜひ、お家で受け取ってください。

今後ともよろしくお願いたします。

各学年からのお知らせ

3年生

先日のカルタ発表会並びに保護者会にご参加いただきありがとうございました。4月からの1年間を振り返りますと、3年生の子ども達は中学年として大きく成長し、頼もしくなったと感じています。その様子を少しでも感じていただけていたらと思います。

保護者の皆様には、1年間様々な面でご理解、ご協力をいただき、感謝の気持ちでいっぱいです。4月からはよいよ4年生。この1か月は、学習面、生活面とも3年生としての力をしっかりと身に付け、4年生への期待をもって過ごせるよう指導をしていきます。どうぞ、よろしくお願いいたします。

4年生

「私の夢」発表会・保護者会には、たくさんの保護者の方にご参観・ご参加いただきました。ありがとうございました。充実した時間を過ごすことができました。子供たちの様子を見て、成長を実感していただけたかと思います。あと1か月後には、高学年になります。下級生の手本となれるように、残りも指導していきます。今後ともよろしくお願いいたします。

お知らせ

4日(月) 2時間目 4年生 ゼルビアサッカー教室 ※保護者の皆様もご参観いただけます。

5年生

早いもので、5年生の1年間が間もなく終わります。この1年間、常に学年目標「みんなのために考え、行動する5年生」を確かめながら、自分のよさや可能性を伸ばしていくことを話してきました。素直で前向きな子供たちに支えられ、充実した1年を過ごすことができました。

保護者の皆様には、1年間多方面でご理解、ご協力をいただき、感謝の気持ちでいっぱいです。4月からはよいよ「東小最後の」最高学年です。この1か月は、最高学年に向けての力を蓄え、6年生を立派に送り出せるように指導をしていきます。最後までどうぞ、よろしくお願いいたします。

お知らせ

2月に行いました調理実習の材料費は、**91円**となりました。よろしくお願いいたします。

6年生

卒業式まで、東小に通学するのもあと15日です。卒業式は小学校生活の集大成となる場です。これからの自分について、いま自分が考えていることや自分の想いを明確にして、舞台上でも堂々と話せるようにしていきたいです。また、卒業式の場に相応しい所作や態度で式に臨めるように指導していきます。保護者の皆様には、長きにわたって、ご理解とご協力いただき、誠にありがとうございました。

お知らせ

卒業文集・アルバムについて

- ・代金17,800円の内訳は、アルバム本体(16,500円)配送料(1,300円)です。
- ・上記代金の振り込みの期日は3月8日(金)です。もし、期日に間に合わなくなりそうな場合は、お早めに担任までご連絡ください。
- ・住所記入用紙は配送のために必要となります。担任までご提出ください。

卒業式当日にお子さんに渡すお手紙について

- ・保護者会資料に詳細を載せてあります。内容をご確認の上、ご提出をお願いします。締め切りは3月8日(金)です。

◆東小Now!◆ 壁画 間もなく完成!

閉校に向けてPTAの皆様が中心となって取り組んでいる「校舎への壁画作成」が、間もなく完成を迎えます。2月に全校児童が色塗りをを行い、正門近くの校舎の壁が一気に華やかになりました。学校を訪れるお客様や、道を歩く地域の方にも見ていただいています。

学校にお越しの際は、ぜひ足を止めてご覧ください。



[3月の行事予定] 生活目標 「一年間の学校生活を振り返ろう」

下校時刻の目安 ※下記以外は行事予定に直接時刻を記載します。

A 4・B 4…13:25頃 A 5…14:40頃 A 6…15:30頃 B 5…14:25頃 委員会…15:15頃 クラブ…15:30頃 特…12:00頃

日	曜	行事予定	時程	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	らくらく登校終 卒業式準備 (5年) テストメール配信予定	A	5	5	6	6	6	6
2	土								
3	日								
4	月	ゼルビアサッカー教室 委員会	B	5	5	5	5委員会	委員会	委員会
5	火	ゼルビアサッカー教室	A	5	5	6	6	6	6
6	水		B	5	5	5	5	5	5
7	木	安全指導 バスの乗り方教室 (1年・2年)	A	5	5	6	6	6	6
8	金	開進幼稚園交流 (1年)	A	5	5	5	6	6	6
9	土								
10	日								
11	月	避難訓練	B	5	5	5	5	5	5
12	火		A	5	5	6	6	6	6
13	水	下校一斉見守り	B	4	4	4	4	4	4
14	木		A	5	5	6	6	6	6
15	金		A	5	5	5	6	6	6
16	土								
17	日								
18	月		B	5	5	5	5	5	5
19	火	給食終 卒業式予行 (5年・6年)	A	4	4	4	4	6	6
20	水	春分の日							
21	木	午前授業 大掃除 (6年)	特	4	4	4	4	4	4
22	金	卒業式 (1～4年はお休み)						12:00頃	
23	土								
24	日								
25	月	修了式 離任式 大掃除	特	4	4	4	4	4	
26	火	春季休業日始							
27	水								
28	木								
29	金								
30	土								
31	日								

電話受付時間の変更について

Tetoru の本格導入に伴い、電話による受付の時間を新年度から変更いたします。詳しい時間につきましては、学年末に発行予定の学校だよりをお読みください。